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АННОТАЦИЯ 

 

Танцевальный кружок как форма оказания социально-психологической 

помощи дезадаптированным школьникам / Осипова Анна Ивановна; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; 

науч. рук. И.И. Лещинская 

Дипломная работа объемом 54 страницы, в том числе 5 иллюстраций, 3 

таблицы,55 источников, 3 приложения. 

Ключевые слова:  дезадаптация,  дети школьного возраста, тревожность, 

агрессия, социально-психологическая помощь, танцевальный кружок. 

Объект дипломной работы – дезадаптированные дети школьного возраста. 

Цель дипломной работы –  создать и апробировать программу 

танцевального кружка как формы оказания социально-психологической 

помощи дезадаптированным детям школьного возраста. 

Методы дипломной работы: Общенаучные (анализ, синтез, обобщение, 

сравнение). Специальные (тестирование, беседа, социальное проектирование). 

Полученные результаты и их новизна: в результате теоретического 

анализа литературных источников было выявлено, что дезадаптация может 

привести к наиболее тяжелым последствиям и даже к противоправному 

поведению. Также было выявлено, что основными формами проявления 

дезадаптации является агрессия и тревожность. В результате собственного 

эмпирического исследования было четыре человека, которые находятся в 

«группе риска». Им свойственная высокая личностная тревожность и агрессия. 

В результате диагностики была разработана и апробирована программа 

танцевального кружка для дезадаптивных подростков. Основной целью 

является посредством танцевальной терапии обучить детей чувствовать и 

понимать свое тело, выражать свое состояние через танец, а также снятие 

эмоционального и физического напряжения. Программа рассчитана на 27 ак. 

часов (то есть на 27 занятий). Рекомендуется проводить занятие 2 – 3 раза в 

неделю длительностью 1 ак. ч. 

Степень внедрения и рекомендации по внедрению: разработка была 

внедрена в практику учреждения образования. Также данное исследование 

может быть использовано в рамках теоретического курса. 

Автор работы подтверждает, что приведенный в ней расчетно-

аналитический материал правильно и объективно отражает состояние 

исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других 

источников теоретические, методологические и методические положения и 

концепции сопровождаются ссылками на их авторов. 

  



ANNOTATION 

 

Dance circle as a form of providing socio-psychological assistance to 

maladapted schoolchildren / Osipova Anna Ivanovna; Faculty of Philosophy and 

Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; supervisor I.I. 

Leschinskaya 

Thesis in the volume of 54 pages, including 5 illustrations, 3 tables, 55 sources, 

3 applications. 

Key words: maladjustment, school-age children, anxiety, aggression, social and 

psychological assistance, dance circle. 

The object of the thesis is maladapted school-age children. 

The purpose of the thesis is to create and test the program of the dance circle as 

a form of providing social and psychological assistance to maladapted school-age 

children. 

Methods of the thesis: General scientific (analysis of literary and regulatory 

sources, synthesis, generalization). Special (testing, conversation, social design). 

The results obtained and their novelty: as a result of the theoretical analysis of 

literary sources, it was revealed that disadaptation can lead to the most severe 

consequences and even to illegal behavior. It was also revealed that the main forms of 

maladjustment are aggression and anxiety. As a result of our own empirical research, 

there were 4 people who are in the "risk group". They are characterized by high 

personal anxiety and aggression. As a result of the diagnosis, a dance club program 

for maladaptive adolescents was developed and tested. The main goal is to train 

children through dance therapy to feel and understand their body, to express their 

state through dance, as well as to relieve emotional and physical stress. The program 

is designed for 27 ak. hours (that is, for 27 classes). It is recommended to conduct a 

lesson 2-3 times a week with a duration of 1 ac. h. 

 The degree of implementation and recommendations for implementation: the 

development was implemented in the practice of the educational institution. This 

research can also be used as part of a theoretical course. 

The author of the work confirms that the computational and analytical material 

presented in it correctly and objectively reflects the state of the process under study, 

and all theoretical, methodological and methodological provisions and concepts 

borrowed from literary and other sources are accompanied by references to their 

authors. 
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